

A pesar de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda que el uso de agua potable por cada persona debe ser de 80 litros en promedio para satisfacer las necesidades vitales de higiene personal, el Sistema de Agua y Saneamiento (SAS) reveló que en la entidad, el consumo que cada persona realiza puede alcanzar los 300 litros diarios, lo que hace un total de 59 mil 885 metros cúbicos, obteniendo el primer lugar en consumo comparado con Quintana Roo, donde el consumo asciende a 52 mil 723 metros cúbicos, seguido por Yucatán con 52 mil 399 y ocupando el primer lugar en menos consumo en el sureste mexicano, Campeche con 45 mil 376 metros cúbicos.

Cabe señalar que el sector doméstico es el que más consume agua, ya que de acuerdo al volumen de agua consumida, misma que se factura por distintos tipos de tomas, este sector gasta 37 mil 436 metros cúbicos, quedando en segundo lugar el rubro comercial en el que se consumen 10 mil 625 y por último los servicios públicos que utilizan 6 mil 906 metros cúbicos.

Al excusado

De las viviendas censadas por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), 570 mil 132, las cuales tienen excusado de uso exclusivo, el 48.05 por ciento tiene descarga directa de agua, por otra parte el 51.95 por ciento, siendo la mayoría, le echan agua con

cubeta, lo cual significa que en este aspecto cada ciudadano debe invertir entre 6 y 18 litros al día por mala administración del recurso, "pues como tenemos que usar cubetas, a veces utilizo una cubeta de 10 litros, o a veces una más grande, o más pequeña, según la que encuentre para echarle agua al baño", indicó Marina Arias.

Aunque una de las ventajas del uso de tinacos, cisternas y aljibes es precisamente el almacenamiento de agua que permite postergar el consumo de agua que provienen directamente de las plantas potabilizadoras, en Tabasco no son medidas habituales, ya que de las 570 mil 132 viviendas, sólo el 9.33 por ciento disponen de cisternas o aljibes, mientras que el 89.26 no cuenta con este servicio, y el 1.40 por ciento restantes de la población no está especificado.

Respecto al uso de tinacos, solamente el 34.66 por ciento tiene uno en casa, no obstante el 63.95 no lo tiene, siendo mayor la población que vive al día, usando únicamente el agua que desciende por las llaves de sus hogares.

Hay que ahorrar

Al respecto el biólogo Antonio del Ángel Flores, refirió que tener tinaco es una garantía de disponer agua de acuerdo a la capacidad del mismo, sin embargo precisó que no es fianza para el ahorro del agua.

Además respecto al uso de regaderas mencionó

que a través de éstas se puede gastar más agua de la que se debiera, "todo depende del tiempo que tardes en bañarte, a cubetazos se gasta entre 16 y 18 litros, pero cuando se bañan en regaderas todo depende del tiempo y de los hábitos que tengamos", concluyó.

Más derroche en viviendas

Volumen de agua consumida facturada por tipo de tomas, de los organismos que prestan servicios del sector privado y paraestatal por entidad federativa.

Doméstica 37,436 litros cúbicos

Comercial 10,625 litros cúbicos

Industrial 4,846 litros cúbicos

Servicios Públicos 6,906 litros cúbicos

Total: 59 813

---

20 de mayo de 2013

Fuente: [Tabasco Hoy](#)